

「白鳥通信」第19号 令和2年2月10日(月)

チバニアンの決定

地球の歴史は46億年前から始まります。その歴史の中で約2百60万年から約1万2千年前まで続いた地質年代「更新世」を四つに分けてたうち、3番目に古い約77万年から約12万年前の名前が未決定でした。今回、様々な困難を経てこの名前が正式に決定しました。

更新世の次が現代に続く完新世です。年代の名前は代表的な地層がある地名に「イアン」や「アン」を付けるのが原則で、千葉は単純にこれに従うと「チビアソン」になるので、国際地質科学連合に申請した日本チバニアンになりました。

筆者が市原市の教育長の時に地元の地学の教員たつた方が来室し、地磁気のN極とS極が不規則に反転して現在の状態になつた新しい反転の痕跡の報告を受けました。その当時、同様の申請をしているイタリア南部の方がかなり有力であると聽いていました。今回の決定は、昨年の度重なる台風と豪雨で甚大な被害を受けた千葉県、市原市にとつて大変喜ばしいことです。

一一月の言葉

- 考え方を変えるだけで過去の失敗は覚えることができます。いつまでもくどくよしないことです。

①「収斂」の正しい読み方は次
どれか。

A しゅうえん 田 しゅうけん
C しゅうれん

③ 「物を作る時に工夫する」意の
「趣向を□□□」の「□□□」に
入る言葉は次のどれか。

A:こうす B:こうする C:こうう
④「衆生」の正しい読み方は次の
どれか。

アレルギー性の皮膚炎を発症する。この原因は、アレルギー反応による免疫過敏性である。

意匠の語を次に述べる。